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ハクチョウが飛来する季節、元気に走っています 

                               校長  小川 泰文 

  

 さわやかな朝、どこからか聞こえる鳴き声に空を見上げるとハクチョウが隊をなして飛んでいき

ます。確実に冬が近づいています。 

 長旅をしてきたハクチョウが夏を過ごしたであろう国は戦闘状態が長期化しています。国境を越

えながらこの渡り鳥は何を思ったでしょうか。 

 世界のいくつかの地域では紛争が起き、犠牲となる子どもたちが後を絶ちません。大人が子ども

たちに向けて「君たちの未来は争いのない世界」と言えるか、あらためて考えてしまいます。 

 さて、一秒の明暗。先日行われた箱根駅伝予選会の出来事が印象に残りました。この予選会には

４３校が参加し、本戦出場を叶えるのは１０位までです。各校が１２人エントリーし、上位１０人

の合計タイムで順位を競います。 

 その中で、東京農業大学はエースを欠きながらも、各選手が奮闘し、昨年度に引き続いての本戦

出場を目指していました。 

しかし、結果は１１位。しかも、１０位で本戦出場を叶えた順天堂大学とは何と１秒差。１人で

１秒差ではなく、１０人合計で１秒差ですから、１人平均の差は０．１秒。 

 予期せぬ結果とはいえ、「あらかじめ結果を知ることができたなら、もうひと踏ん張りできたの

ではないか。」そんな想いも駆け巡る１秒だったと思います。たった１秒で、４年生にとっては最

後のレース。下級生にとっても翌日からもう１年出直す覚悟を決めなければならない瞬間。 

 今回だけは１１位まで出してあげたい。涙を流す選手の姿からは、そんな想いも湧いてきます。

しかし、１秒とはいえ、ルールはルール。ルールを曲げないからこそ、みんなが納得でき、ドラマ

も生まれると、自分の気持ちを整理しました。悔しさをバネに、若者ランナーが一層飛躍していく

ことを応援したいと想います。 

 本校でも、マラソン記録会に向けての活動が続いています。朝や昼のファンラン運動や体育の時

間での試走など。生き生き走る姿が印象的です。 

 ただ、子どもたちを体力的にも精神的にも追い込むことは考えません。走ることの楽しさや、汗

を流すことの心地よさを感じたり、一定の持久力を養ったりすることがねらいです。生涯にわたっ

て豊かなスポーツライフを実現するための資質を育んでいきたいと思います。 

 とはいえ、苦手な子もいます。前述したねらいに照らし合わせながら、その子なりの成長に繋が

るよう、個別に支援していくことも大切と考えます。全員に同じことをさせるのではなく、全員に

同じことのできる権利を保障して、個別の事情に対応していこうと。 

 ハクチョウの話に戻ります。ハクチョウはきれいなＶ字に並んで飛びます。これは、全体の空気

抵抗を少なくし、疲労を軽減するためといわれています。そして、最も疲労する先頭は随時入れ替

わっているとか。 

 この様子は北っ子とも重なります。毎朝整然と並んで登校してくる姿。先頭の班長が欠席のとき

には、次のリーダーが自然と入れ替わっているところが。 

 寒暖差で体調管理が難しいこの頃。がんばる北っ子を応援していきましょう。 
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令和６年度「全国学力・学習状況調査」結果のお知らせ 
 文部科学省による「全国学力・学習調査」が４月に６年生を対象に実施されました。その結

果について概要をお知らせします。今年度は、国語と算数の２教科の実施でした。 

【燕北小の平均正答率（％）と新潟県との比較】［対象は６年生］ 

 燕北小 新潟県 

国 語 70 67 

算 数 76 61 
 

 

ＰＴＡガラス拭き作業 ＆ 「北っ子縁日」 
多くの皆様のご参加・ご協力ありがとうございました！ 

 

「ＰＴＡガラス拭き作業」 マンパワーが素晴らしい！ 

110名以上の児童・保護者の方からご協力

いただき、校内の窓ガラスや鏡をピカピカに磨

いていただきました。皆様のおかげできれいな

校舎で文化祭を開催できました。 

「北っ子縁日」 楽しいお店がいっぱい！ 

今年は、「ＰＴＡ生活教養委員会」主催で開催しました。多くの

児童・保護者から参加いただきました！親子でわいわい楽しむこ

とができました！ 

 

 

 

 

  

学習内容の定着には、学校での授業とともに家庭学習の充実も大切です。どの学年におかれましても、

お子さんの家庭学習の様子を確認され、引き続き励ましのお声がけをしていただきたいと思います。 

◆射 的   ◆ストラックアウト 
◆輪投げ      ◆型ぬき 

どちらの教科とも県平均を上回る結果となりました。５
年生までの学習内容がしっかりと定着しています。今後
も指導方法について、工夫・改善を継続した授業を行い、
一人一人に確かな学力を育んでいきます。 



 

🍁芸術の秋🍁 燕北小文化祭 

「学習発表会・音楽鑑賞会」 
 １０月１９日（土）に文化祭を開催しました。今年は、「絵画作品展示」「学習発表会」「音

楽鑑賞会」を実施しました。保護者やご家族・地域の方など、多くの皆様からご来場いただき、

たくさんの拍手をいただき、とても盛り上がった１日となりました。ありがとうございました。 

  

 

 

 

 

 

 

   

   

    
 

   

 

 

    

 

 

 

 

 

４学年 「音楽の世界へ ようこそ！」 

２学年 群読・ダンス・合唱「生きものとなかよし！」 

３学年 「地域のお宝 大発見！北小お宝マップ」 

    合唱・合奏「せいじゃの行進」 

１学年 音読劇「くじらぐも」 
絵画作品展/クラブ作品展 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

★燕市・弥彦村児童生徒科学研究発表会 

小学校中学年の部 ３年 遠藤 結仁 「色水で花をそめるじっけん」 

 小学校中学年の部 ４年 吉川 奈緒 「何が電気を通して、何が電気を通さない？」 

 ＊吉川 奈緒さんの研究は、科学教育センターより「いきいきわくわく科学賞 2024

（第 59回新潟県科学研究発表会）」へ推薦されました。 

５学年 劇「ガルル王からの挑戦状」 

６学年 劇「前代未聞の魅力対決！燕 vs 佐渡」 

音楽鑑賞会「アコーディオン演奏」～音楽教室 風のうた～ 

今年の文化祭の「音楽鑑賞会」は「アコーディオン演奏会」でした。 

市内の音楽教室の先生と教室生の方からご参加いただき、素敵な演奏を披露していただきました。 

ジブリ映画のテーマ曲や有名な音楽家の曲まで、幅広いジャンルからの演奏曲を選んでいただき、 

アコーディオンの特徴的な音色につつまれる素敵な時間となりました。 

最後は「BELIEVE」と「校歌」を演奏に合わせて全校合唱をして、体育館が一体感に包まれた素晴らしい

演奏会となりました。 

～ 北っ子の活躍 ～ 
 


